

La dirección general de Instrucción pública ha acordado ordenar a las Juntas provinciales que en lo sucesivo expidan a todos los maestros y maestras comprendidos en las categorías retribuidas, los correspondientes títulos administrativos, así como que en lo sucesivo no consentan que ningún maestro ni maestra perciba el aumento gradual de sueldo, interin no presenten reintegrados y diligenciados en forma, dichos títulos administrativos.

La mayoría del Ayuntamiento de Villarreal ha tomado el acuerdo de colocar la placa del Corazón de Jesús en la fachada de la casa consistorial.

Los republicanos de la población han formulado una protesta contra ese acuerdo y amenazan con impedir que se lleve a cabo.

Los ánimos están muy excitados en Villarreal y se teme que ocurra algún disturbio.

El Consejo de administración del Banco de España ha tomado el acuerdo de conceder a la viuda del señor Fabié, el sueldo que éste había de percibir en un año, como Gobernador que era de dicho establecimiento.

EXPLICACIONES DE AZCARRAGA

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 5.-11.50 m.

El ministro de la Guerra ha prometido dar varias explicaciones a la Comisión de presupuestos.

Lamará la atención de ella sobre varios créditos que pide para la guardia civil, fortificaciones de Melilla y reenganche de tropas de infantería de Marina.

No hay aumento en el presupuesto de este departamento.—Rodrigo.

EL TIEMPO

Espléndido



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica	700.26 m.
Temperatura máxima al Sol	30.0
Id. id. sombra	25.0
Id. mínima	14.6
Id. a la hora de la observación	21.0

Dirección del viento, S. E. Calma.

TRIBUNA POPULAR

LAS VACACIONES

Apenas ha comenzado Diciembre, y ya el grito mágico de vacaciones corre de boca en boca entre la gente estudiantil de los establecimientos oficiales, como si cansados ya sus jóvenes cerebros de luchar con las aridesces de la ciencia, necesitasen de una larga tregua para reanimarse y tomar nuevos bríos.

Cincuenta ó pocos más días de trabajo en el presente curso han, por lo visto, casi concluido con las energías de esta gente moza, en quien se cifra el porvenir de España.

Porque no caben distingos. Si no es el cansancio, será cosa peor la causa de la anticipación de vacaciones.

Será desobediencia, desfachatez, desococo. Y si la cosa no se quiere poner tan ágría, será desprecio á los maestros ó desdén por la ciencia, que tienen obligación de cultivar; pero lo mismo en uno que en el otro caso, no

encuentra esta conducta razón que la disculpe.

Quien con levisimo trabajo siente ya cansancio, no sirve para el caso. Abandone el estudio y dedíquese á otra cosa, si para algo sirve. Y quien desprecia al maestro ó á la ciencia, no es seguramente devoto de ella.

Podrá, sí, á fuerza de benevolencia y de tiempo obtener un título que se la suponga; pero no uno que la dé, porque es esta una señora tan celosa y recatada, que para prodigarse en cuerpo y alma á los que se dicen sus adoradores, exige que se la mime, que se la quiera, que se la acaricie, que se la consagren todos los instantes de la vida.

¿Y hacen eso con ella nuestros estudiantes?

Rubor causa decirlo, pero hay que confesar que no. Fuera de muy raras y por lo mismo honrosas excepciones, son estos futuros directores de la cosa pública (que al fin han de llegar á serlo), estudiantes de nombre y no de hecho; y si aman la ciencia, será su amor platónico, porque no se lo dicen; y si lo dicen, no lo demuestran; y si tratan de quererlo probar, ella les arguye con lógica y razón, y esquivamente de ellos, dejándoles, á lo más, vislumbrar su hermosura.

Habíanla creído mujer coqueta y casquivana, pronta á dejarse seducir con mentidos halagos y fingimientos y... ¡les ha salido el tiro por la culata!

Pero no es la culpa de este proceder tan erróneo sólo de los estudiantes. Lo es también de los padres, porque sin consultar más que la conveniencia ó el bolsillo, mandan sus hijos á estudiar, como pudieran enviarlos á guardar manadas de puercos.

Lo es de los maestros, porque, ó con su altanería repelen á los discípulos, ó con su excesiva condescendencia permiten el paso á los inhábiles. Lo es de la autoridad, porque no da á los buenos premios proporcionados á su bondad, y castiga á los malos en razón á sus fechorías. Lo es de los Gobiernos, porque no reglamentan la enseñanza y la imprimen nuevos derroteros que aminoren ó extirpen los males presentes. Y lo es, por fin, de la sociedad, que trueca y confunde y avalora igual al hombre que estudia que piensa y se afana en pró de la ciencia, que al que con débiles tinturas no más, llega oficialmente á donde aquél llegó.

El ideal de todo estudiante (si es que todos tienen ideal como tales), es el de llegar á poseer un título que le autorice á llamarse hombre de ciencia. Si de ella carece, nada importa; y si lo consiguió á fuerza de tiempo, de tropiezos, de caídas y de escorrones, esto tampoco importa. Su fin se cumplió, y hoy es un caballero con méritos iguales á los de los compañeros aplicados y sabios. Puede aspirar á lo que ellos, y esto es lo que necesitaba. Las amistades, las influencias, el favoritismo y el dinero, harán lo demás, y este ente salido del caos á fuerza de lo que sea, se sobrepondrá y llegará á ser un algo importante en la sociedad, con mando y dominio sobre los que, fiados en su propio valer, se habrán quedado abajo....

Que qué tiene que ver esto con las vacaciones anticipadas? Pues tiene.... que siempre los promotores de ellas son los malos estudiantes, los cansados, inhábiles ó tontos. Tiene.... que los buenos (hasta tal punto se ha perdido el sentido moral), se avergüenzan de parecerlo y por miedo al que dirán se aunan con aquéllos. Tiene.... que hay maestros á quienes no les sienta mal que sus discípulos les den las vacaciones. Tiene.... que las autoridades permanecen casi impasibles ante tales desmanes y desafueros. Tiene.... que los Gobiernos á fuerza de conceder libertades, se han dejado ya casi imponer por jóvenes imberbes. Tiene.... que estos jóvenes son los directores en embrión de la sociedad española del siglo XX. Y tiene.... que si ahora no se les hace entender su obligación, si no se les pone un freno, si no se les corrige, si no se les instruye y educa por fin en las reglas de la más severa moralidad, llegará para entonces á su apogeo el desquiciamiento y desbarajuste social, filosófico y ético á cuyos comienzos ha tiempo ya que asistimos.

Y no es este el camino que ha de conducir á la regeneración de España. Hay que dar la vuelta á la tortilla. Si no, vivir para ver.

PESIMISMOS

4 Diciembre 99.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: San Nicolás de Bari, obispo de Mira, y Santa Leoncia.

Purísima Concepción (Agnatins).— Sigue la novena á su titular. A las diez y media misa y novena. Por la tarde al parar el címbalo, exposición, rosario y novena.

San Martín.—Continúa la novena á la Portama. A las diez misa solemne y novena. Por la tarde al parar el címbalo exposición, rosario, sermón, novena y reserva.

Capilla de Carvajal.—Novena á la Purísima. Por la mañana á las ocho misa y novena. Por la tarde al parar el címbalo rosario y novena.

Adoratrices.—Sigue la novena á la Purísima Concepción. A las cinco y cuarto de la tarde.

Covento del Corpus.—Novena á la Purísima. Por la tarde á las cinco rosario, novena y letanía cantada.

Religiosas Franciscanas.—Continúa la novena á la Inmaculada Concepción de María. A las siete y media, misa cantada y novena. Por la tarde á las cuatro y media, rosario y novena.

ENTRE REPUBLICANOS

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 5.-12.15 v.

La Asamblea de la concentración republicana, ha acordado dirigir un manifiesto al país, solicitando de las fracciones republicanas una tregua en sus luchas intestinas.

Proyéctase la celebración de una nueva Asamblea en el mes de Febrero. Hoy se procederá á la elección de junta directiva.—Rodrigo.

SALAMANCA AL DIA

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo magistrado de la Audiencia provincial, señor Torres Requena.

Ya se ha recibido en el Cirulo de Obrosos el regalo de la Reina para el Arbol de Navidad.

Consiste en una preciosa saboneta de oro con las iniciales M. C. enlazadas y corona real en la tapa.

Está fabricada en Suiza y ha llegado encerrada en un precioso estuche forrado de terciopelo azul.

El viernes próximo, 8 de los corrientes, celebrará un baile, de nueve de la noche en adelante, el concurrido cirulo del Pasaje.

El gobernador civil ha circulado las oportunas órdenes para que saigan inmediatamente delegados especiales de su autoridad con dirección á los pueblos que tienen descubiertos por atenciones de prime a enseñanza, á fin de proceder contra los alcaldes y depositarios.

Los alumnos de Medicina se han tomado hoy las vacaciones de Navidad.

Los del preparatorio de dicha facultad y los de Derecho, Filosofía y Letras é Instituto, parece que tienen acordado asistir á las clases hasta el día de la Purísima.

Se encuentra gravemente enfermo, á consecuencia de un ataque de hemiplegia, el catedrático de la facultad de Medicina, don Gabriel Alonso Nieto.

Se nos asegura que algunos caracterizados integristas de esta localidad, entre los que se cuentan los señores Gil y Robles y Sánchez Asensio, han hecho su ingreso en el partido carlista.

Esta tarde en el Pradillo rieron cinco lavanderas, una madre y una hija y una madre y dos hijas, sacudiéndose tal á golpes con las paños que tenían para el lavado de las ropas, que dos de ellas resultaron con algunas heridas en la cabeza y varias contusiones de escasa importancia en diferentes partes del cuerpo.

Al fin y no sin gran trabajo lograron separarlas otras mujeres que se hallaban también lavando.

Se ha presentado acusación particular en la causa seguida en el Juzgado de esta capital contra Andrés Fernández Calle, por muerte en los talleres del ferrocarril de Leonardo Montejo, ocurrida en los primeros días del mes de Octubre último.

Están encargados de sostenerla el letrado don Ramón Barco y el procurador don Gregorio H. Matías.

Esta madrugada ha fallecido el abogado don Joaquín Mezquita.

Recibían la expresión de nuestro pésame la afligida viuda doña Manuela Arco y demás desconsolada familia.

Hemos sabido con satisfacción que á propuesta del Consejo de Instrucción pública, y en el concepto de publicista, ha sido nombrado juez de oposiciones para proveer varias cátedras de Psicología, el avntajadísimo alumno de la Universidad y del seminario pontificio, don Eloy Ballón Fernández.

El incendio en la casa que habita en Sahugo Estefanía Manchado y Manchado, á consecuencia del cual pereció asfixiado su hijo Luis, niño de seis años de edad, de cuyo triste suceso tienen ya no-

ticia los lectores dio principio por la cama donde dormía dicha criaturita y la niña de dos años, de la Casa-cuna de Ciudad Rodrigo, Faustina Ludor.

Esta, como indicábamos ayer, fué salvada milagrosamente.

Se han recibido en el Rectorado los siguientes no bramientos: 82 á abadeso.

En virtud de concurso, profesor numerario de la Escuela Normal Superior de esta capital, con el haber anual de 3.000 pesetas, don Faustino González Parra.

Y el de profesor, también numerario, de la Escuela Normal elemental de Avila, á favor de don Ignacio Fernández Jiménez.

El Gobernador civil ha impuesto quince días de suspensión de sueldo al agente de segunda clase de vigilancia, encargado del servicio de la higiene especial, por faltas en el desempeño de su cometido.

En virtud de concurso de ascenso ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Logrosán (Cáceres), con 1.100 pesetas anuales, doña Petra Merás Dueñas.

Los labradores de la Puerta de Zamora de esta capital, don José Romo García y don Manuel Romo de la Mano, por sí y en representación de la mayoría del gremio, han presentado una instancia en el Gobierno civil, pidiendo que se cumpla el acuerdo tomado por todo el gremio en Agosto último, de emplear los medios más eficaces para la extinción de la langosta, y entre ellos el de llevar ganado moreno á la Aldehuela.

Del sitio denominado «Vega», término municipal de Barregas, ha sido robada una jaca, de la pertenencia de don José A. Andrés Casado.

Ha fallecido en Béjar, víctima de rápida enfermedad, don Eduardo Montánchez, persona muy apreciada en aquella local dad.

Lo sentimos.

Esta mañana ha fallecido repentinamente la señora doña Sara Viota, esposa del decano de la facultad de Medicina, don Gabriel López.

Tanto á este como á los afligidos hijos de la finada, les acompañamos en la honda pena que experimentamos con tan triste motivo.

El Gobernador ha impuesto, durante el mes último pasado, las siguientes multas:

Seis de cinco pesetas, por expendición de bebidas después de las doce de la noche.

Dieciséis de cincuenta, por blasfemias.

Cinco de cincuenta, por ejercicio de la prostitución clandestinamente.

Una de cincuenta, por infracción de la ley de imprenta.

Siete de cincuenta, por faltas de Reglamento de carruajes.

Y una de cincuenta, por desobediencia á la autoridad.

Total, 47 multas.

Haciendo justicia el Ayuntamiento de Sequeros á los importantes servicios que lleva prestados a la región de la Sierra de Francia el exdiputado á Cortes por aquel distrito señor Bullón de la Torre, ha acordado declarar hijo adoptivo de aquella villa y colocar su retrato en el salón de sesiones de la Casa-consistorial.

La guardia civil de esta provincia ha prestado los siguientes servicios durante el mes de Noviembre último:

Catorce denuncias por hurto de bellotas y uno por hurto de maderas.

Cuatro detenciones por robo de cerdos y gallinas.

Diez y seis por robo de dinero y otros objetos.

Nueve denuncias por pastoreo abusivo.

Nueve por infracciones de las leyes de caza y pesca.

Una detención por hurto de aceitunas y tres por corta de leñas.

Y, por último, detención de nueve individuos que se hallaban reclamados por varias autoridades.

La guardia civil de Puente de San Esteban, ha puesto á disposición del Juzgado de coadilla, al mozo vecino de este pueblo Juan Vicente Sanchez, de 26 años de edad, por haber intentado tropear barbaramente á la joven de 15 años, María Nieves Garabó Escobedo, natural de Parada de Rubeales y residente en la actualidad en Boadilla.

Hemos oído que mañana á las tres de la tarde se verificará un desafío de pelota á pala, en el frontón de San Bernardo, entre dos aficionados, uno de Ciudad Rodrigo y el otro de Ledesma, muy conocidos entre los estudiantes, contra dos de Salamanca.

Parece que se ventila una apuesta de consideración.

RUMORES DE CRISIS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 5.-1.35 v.

Hoy se ha dicho en algunos círculos políticos que el ministro de Gracia y Justicia ha manifestado deseos de volver á desempeñar el cargo de Gobernador del Banco y que así se lo ha indicado á Silveira.

Sin embargo, debe acogerse la noticia con reserva, pues hay en cambio quien asegura que el presidente del Consejo le ha ofrecido aquel cargo á García Barzanallana, que anteriormente lo ha desempeñado. Rodrigo.

ESPECTACULOS

TEATRO DEL LICEO

Ha sido reforzada la compañía que actúa en este coliseo con la primera tiple señorita Elvira Torrecilla, que ha llegado hoy á Salamanca.

Mañana hará su debut.

Función para esta noche.

Juanito Tenorio

Estreno de La guardia amarilla

Agua, azucarillos y aguardiente

A las ocho en punto.

Entrada general TRES reales.

BOLSA

TELEGRAMA URGENTE DE LAS 4 DE LA TARDE

(de los Sres. Benardly Comp^a)

AL CIERRE

Día 4 Día 5

MADRID	
4 por 100 interior fin de mes	68.90 68.90
4 por 100 interior contado	68.75 68.85
4 por 100 exterior contado	75.35 75.30
Acciones del Banco de España	484.00 485.00
4 por 100 amortizable, contado	75.35 75.40
Acciones de la Compañía de Tabacos	390.50 391.00
Cubas viejas	76.65 76.70
Nuevas	64.90 64.75
Aduanas	97.55 97.65
Obligaciones del Tesoro	102.60 102.50
Filipinas	80.30 80.40

CAMBIOS

Franco a la vista	26.15 26.15
Libras	31.85 31.85

PARIS

4 por 100 exterior esp. rol.	69.45 68.75
3 por 100 renta francesa	100.75 100.75
Cubas 86	304.00 304.00
Cubas 90	255.00 255.00
Portugueses, 3 por 100	24.25 24.25
Río tinto	1172.00 1172.00
4 por 100 turoc.	22.60 22.60
Goldfields	201.00 201.00
Nortes F. C.	258.00 258.00
Alicantes	274.00 274.00

DIARIO DE AVISOS

Matadero

Reses sacrificadas ayer: Vacas, 12; Terneras, 19; Corderos, 85. Peso en junto, 2.825 kilogramos.

Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas:

Fallecidos: Vicente Colmenero Martín, Florencio Gómez Hernández, Ursino Gómez Hernández y Lucía Nieto Pérez. Nacimiento: Eloy García Peña.

Por renuncia espontánea del que la venía desempeñando se halla vacante la plaza de médico titular de Pedrosillo de Alba, dotada con el sueldo anual de 125 pesetas por asistencia de una á trece familias pobres, transeúntes enfermos, niños expósitos y reconocimientos de quintas.

El agraciado podrá contratar con 113 vecinos acomodados.

Las solicitudes se presentarán en el término de veinte días.

Recaudación por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas: Fielato de la Puerta de Zamora, 104.60 pesetas. Paseo de la Estación, 2.166.05. Idem Puente, 412.16. Idem Matadero, 911.54. Total 3.624.85 pesetas.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO